



## Histoire et Culture Huguenotes des Baronnies Provençales (HCHBP)

Assemblée générale du 5 mai 2023

-ROSANS-

### - COMPTE RENDU -

Sur 68 adhérents en 2022, 62 sont à jour de leur cotisation 2023.

**46 sont présents ou représentés** (18 en présence, 28 ayant fait parvenir un pouvoir)

Depuis l'an passé, nous faisons appel également aux communes traversées ou intéressées par notre branche. Quatre d'entre elles adhèrent à notre association : Châtillon en Diois, La Charce, Orpierre et Valdrôme.

Après un mot d'introduction et nos meilleurs vœux de rétablissement pour notre secrétaire Colette Kleemann, il est proposé que le secrétaire de séance soit Jean Claude Boudeaux.

L'ordre du jour proposé est adopté à l'unanimité.

**Point 1- Le compte rendu de l'assemblée de 2022** est soumis au vote et adopté à l'unanimité.

**Point 2- Rapport moral** : Jacques Peyronel :

Avec un retour presque normal post Covid, nos activités ont pu reprendre de manière plus soutenue :

#### 1. ***Séjours et Randonnées :***

##### • **Séjour en Pays Cathare :**

Du 26 au 29 mai 2022, 19 de nos adhérents sont partis à l'aventure sur les traces des cathares : Mirepoix, Foix, Montségur, Queyribus, Peyreperouse, Aguilar. Un beau séjour de convivialité et de partage.

• **Randonnée sur la Branche Cévennes Ardèche** du sentier Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois  
Du 26 septembre au 2 octobre, notre association a organisé cette randonnée de Génolhac à Bourg St Andéol, soit 120 kms. Une belle randonnée et de nouvelles rencontres entre les 25 participants des diverses associations de SPHV.

##### • **Boucles de découverte :**

Jacques Chastel a lancé le travail de la boucle "Orpierre – Trescléoux". Il précise que la randonnée Trescléoux – Orpierre nécessite trois heures de marche. Il convient de faire apparaître les pôles d'intérêt. Le tracès emprunte le GR local et des variantes.

Une deuxième boucle de découverte "St Auban – Ste Euphémie" est en cours de préparation dans le cadre des Chemins du Parc.

#### 2. ***Expositions, conférences et recherches :***

##### • **Expositions :**

○ Notre exposition "Exils Huguenots des Baronnies Provençales" est restée hors saison dans le temple de La Charce et pendant l'été au temple d'Orpierre.

○ L'exposition "Les Vaudois du Luberon" est restée au temple de St Auban sur Ouvèze toute l'année également, avec une présentation lors des journées du Patrimoine, dans le temple de Nyons.

○ Une exposition de photos de deux de nos adhérents a été présentée au temple de Nyons du 11 au 18 août.

○ L'exposition de l'anniversaire des cent ans de la "Brigade de la Drôme" du Musée du Protestantisme Dauphinois de Poët Laval a été présentée dans nos temples : Valdôme, Vinsobres, La Motte Chalancon, La Charce, St Auban sur l'Ouvéze.

Jean Paul Augier suggère que l'on puisse connaître le nombre de personnes qui visitent nos expositions.

##### • **Conférences :**

○ Le 10 août, à Montbrun les bains, récit de Roland Cantin sur l'affaire Charles Du Puy Montbrun, réunissant une centaine de participants.

○ Le 14 août, à Nyons, conférence de Graziella Farina, sur les traces du passé et la vie intérieure.

○ Le 17 septembre, à Nyons, conférence de Colette Kleemann, sur les Vaudois.

○ Pendant tout l'été, diverses conférences organisées par le Musée du Protestantisme Dauphinois dans le cadre du centenaire de "La Brigade de la Drôme".

• **Recherches :**

○ Christian Brun a fait des recherches sur les familles Gras, Bosméan et Tardieu, parties en exil depuis Venterol.

3. ***Diverses réunions :***

Poursuite de notre projet de la branche "Luberon – Baronnies Provençales – Diois" de Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois mais après nos deux randonnées de 2021, nous avons mis notre projet entre parenthèses, attendant la reconnaissance en GR de la FFRandonnée;

De nombreuses réunions par zoom ont eu lieu :

• Notre association a suivi les travaux de l'association Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois pour se transformer en Fédération.

• Notre association a décidé de ne pas modifier ses statuts pour être une association locale de SPHV. Cependant, nous en assurons le rôle sur la Branche Luberon – Baronnies Provençales – Diois, pour la partie du chemin traversant le territoire du Parc, de Monbrun les Bains à Valdoule.

• Nous avons continué à réunir notre CA par zoom. Pour 2022, nous en avons eu trois :

○ Le 5 mars 2022, où ont été abordés les problèmes rencontrés avec la FFRandonnée, les projets de boucles, les randonnées, expositions et conférences 2022, le projet de séjour en Pays Cathare et la préparation de l'AG 2022.

○ Le 11 juin 2022, où ont été abordés nos projets en cours

Le 14 octobre 2022, qui nous a permis de faire le bilan des activités de 2022 et de faire le point sur nos projets à venir pour 2023.

***Interventions des participants :***

- Jean Paul Augier demande que les visiteurs de nos expositions soient comptés.
- Pierre Mailhé propose que l'on fasse appel à des subventions auprès de la Caisse Régionale du Crédit Agricole du Sud Est qui peut financer certains projets.
- Gisela Bulher dit qu'il nous faut contacter les communes en fin d'exercice au cas où il resterait des fonds
- Vincent Coupon rappelle la nécessité de faire adopter notre chemin en GR

**Point 3- Le rapport financier de 2022** Présenté par Lyne Serratrice, le rapport retraçant une situation saine avec une augmentation de nos réserves est approuvé à l'unanimité.

**Point 4- Projets d'activités pour 2023**

1 . ***Boucles de découverte :***

• Un stagiaire du Parc Régional des Baronnies Provençales est chargé de travailler sur nos boucles de découvertes dans le cadre des Chemins du Parc.

○ Boucle Orpierre - Trescléoux : Jacques Chastel suit le dossier.

○ Boucle St Auban sur l'Ouvèze – Ste Euphémie : Boucle tracée mais Colette Kleemann suit le dossier pour des modifications.

○ Boucle autour de La Motte Chalancon – La Charce : Aucun sentier, donc il faut en créer, ce qui pose des problèmes. Jacques Peyronel suit le dossier.

2. ***Relations avec la fédération Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois :***

a. Transformation de l'association SPHV en fédération. Il reste à mettre en place les associations locales.

Difficulté sur la Drôme car le sentier passe par de multiples endroits :

▪ GR 965, du Poët Laval à Chatillon en Diois.

▪ Branche Méditerranée – Cévennes – Ardèche, de Livron à Die.

▪ Branche Luberon – Baronnies – Provençales – Diois, de Montbrun les Bains à Châtillon en Diois.

Notre association assure pour le moment ce rôle d'association locale mais n'a pas souhaité modifier ses statuts.

3. ***Comité d'Itinéraire pour la Branche Luberon – Baronnies Provençales - Diois :***

Un audit de la SPHV propose pour débloquer les problèmes entre la SPHV et la FFRando de créer pour chaque Branche un Comité d'Itinéraire.

#### **4. Voyage à Florence du 8 au 14 avril :**

Séjour annulé à la suite de l'accident de nos amis. Nos pensées vont aux quatre blessés dont Colette Kleemann. Bon rétablissement à eux.

#### **5. Randonnée sur la boucle de découverte Orpierre -Trescléoux :**

Les 22 et 23 mai, 20 de nos adhérents randonneront sur cette boucle. Cinq heures le premier jour. Au retour de Trescléoux ils seront avec des adhérents de l'Association d'Études Vaudoises et Historiques du Luberon qui travaille actuellement sur le sentier d'arrivée des vaudois venant des Alpes (Freissinières – Dormillouse) vers le Luberon à la fin du XVème siècle.

#### **6. Conférences et expositions :**

**Conférence sur les trois capitaines huguenots (Baron des Adrets, Charles Du Puy Monbrun et Lesdiguières)**  
:

Christophe Vyt propose deux dates :

Le 17 juin à Montbrun les Bains

Le 22 juillet à Rosans

**Expositions de l'été :**

- Notre exposition « Exil en Baronnies Provençales » sera visible au temple de La Charce. Les 21 juillet et 11 août, de 17 à 19h, balade du château au temple avec évocation de René de la Tour Gouvernet, lieutenant de Charles Du Puy Monbrun et de Lesdiguières et présentation de notre exposition.
- Dans les temples d'Orpierre et de St Auban sur l'Ouvèze, exposition sur les Vaudois.
- Dans le temple du Musée du Protestantisme du Dauphiné du Poët Laval, exposition sur l'exode en Algérie des derniers vaudois des Alpes Françaises (Dormillouse).

#### **7. Voyage en Suisse :**

Du 20 au 25 septembre, 23 de nos adhérents partiront en Suisse avec un programme chargé : randonnée sur la dernière étape du Gr 965 entre France et Suisse, visite du Musée International de la Réforme, de la Genève protestante, conférences, randonnée sur la dernière étape du sentier de l'Exil des Huguenots et des Vaudois entre Suisse et Allemagne et participation aux festivités de Schaffhouse.

### **Point 5 : Budget 2023**

Un topo guide est en réflexion. Nous n'avons pas le montant du devis actuellement. Un travail se fait avec le Parc Régional des Baronnies Provençales.

Le projet financier 2023 est adopté à l'unanimité.

### **Point 6 : Renouvellement du Conseil d'administration**

Un appel à candidature est effectué. Lyne souhaiterait pouvoir laisser sa place dès que possible.

Pas de candidat. Le CA se réunira pour voir si le Bureau est modifié.

Il est proposé que Christian Brun puisse représenter notre association dans le cadre du Comité d'Itinéraire de notre Branche afin de se conformer à la demande de SPHV et de la FFRandonnée.

Proposition adopté à l'unanimité.

Notre Assemblée Générale se termine à 16 heures et nous accueillons une trentaine de rosannais venus écouter la présentation de notre branche Luberon – Baronnies Provençales – Diois.

À 17 heures, partage d'un moment de convivialité autour de pognes de Valence et de rosé de Nyons.